

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9.336

Segovia.—Miércoles 25 de Octubre de 1933

Correspondencia: Apartado número 11

Por el labrador

## El fruto de una campaña y de una actitud

En la referencia de los acuerdos adoptados en el Consejo de ministros celebrado ayer, quedó confirmada la grata noticia que adelantamos hace unos días dando cuenta de que en breve publicaría la «Gaceta» un Decreto revalorizando el precio del trigo, para lo cual se establecerían nuevas tasas mínima y máxima, de 50 y 60 pesetas respectivamente, para el quintal de dicho cereal.

Las constantes gestiones realizadas por los ex diputados que pertenecieron a la minoría agraria han tenido el feliz resultado que dejamos apuntado. ¡Satisfecho puede mostrarse ese grupo de hombres, pequeño en número, pero gigantesco por la labor realizada en el Parlamento y fuera de él, por el resultado de su labor en lo que se relaciona con la Agricultura! Piense el labrador español cuán diferente sería hoy su situación en lo económico, en lo social y en lo político, si el disuelto Parlamento hubiera contado con un centenar de representantes de la enorme riqueza, constituida por las exportaciones agrícolas. A buen seguro que ni la anarquía se hubiera adueñado de los campos, ni las leyes sociales serían aplicadas injustamente, ni el odio, la violencia y el estrago se hubieran producido, como tampoco habrían perdido su crédito los agricultores, que, en su inmensa mayoría y especialmente los de Castilla, precisan de él para arribar al momento de la recolección.

\*\*\*

Nosotros, como los ex diputados agrarios, no concretamos en las tasas todas nuestras aspiraciones. Con ser muy conveniente la elevación del precio del trigo, no resuelve el problema gravísimo que tiene planteado la Agricultura. El curso del tiempo ha demostrado que un maremagnum de disposiciones «protectoras» no ha servido más que para embrollar el mercado cerealista.

Precisa de organismos competentes y de autoridades inflexibles que hagan cumplir las disposiciones, (que han de ser pocas, pero claras y terminantes), que se dicten para proteger la primera riqueza del país; es necesario aplicar tarifas para el transporte por ferrocarril, del trigo destinado a los mercados del litoral; vigilar eficientemente para que no entre un solo grano de candeal extranjero mientras el país se baste a sí mismo para cubrir sus necesidades; derogar todas las leyes socializantes que, sin ser beneficiosas para el obrero campesino perjudican al labrador; restablecer el principio de autoridad en el campo y, en fin, hacer todo aquello que las circunstancias aconsejan para que la ruina no llegue a abatirse sobre nuestras zonas agrícolas que cubren casi todo el territorio nacional.

A grandes rasgos, estos son los principios defendidos por el pequeño grupo de diputados agrarios del primer Parlamento de la República contra las huestes izquierdistas, invencibles, no por sus razonamientos ni por su espíritu demagógico, ya que unos y otros quedaron malparados en cuantas ocasiones se pusieron frente a frente los parlamentarios de una y otra tendencia.

Aquellos principios de defensa de nuestra agricultura habrán de ser defendidos con el mismo tesón, con igual entereza, por los futuros representantes en Cortes; y esa entereza y ese tesón tendrán entonces mayor eficacia, porque la fuerza de la razón y de la lógica estará respaldada por un número de diputados considerablemente mayor que el de aquéllos pocos que lucharon heroicamente contra los extremistas de las izquierdas presididas por el señor Azaña.

### MANIFESTACIONES DEL PRESIDENTE D. I. CONSEJO

## El Gobierno tiene pleno conocimiento de la fecha en que va a morir; pero no tiene miedo a que antes ocurra ningún accidente fortuito

Madrid, 25.—El presidente del Consejo recibió a los periodistas después de las nueve de la noche y les dijo:

—He hablado por teléfono con el señor Usabiaga, ex diputado por Guipúzcoa, y me ha anunciado que, reunido con otros elementos de aquella provincia, ingenieros y arquitectos, ha redactado un proyecto de defensa contra las inundaciones de varios pueblos, que, como ustedes saben, han padecido considerablemente en las últimas, a fin de que el mencionado proyecto sea estudiado por el Gobierno para poner remedio a esos daños periódicos que vienen sufriendo los pueblos de aquella región. Yo le he dicho que, desde luego, lo veríamos con mucho gusto y resolveríamos con la mayor rapidez posible.

Dijo el jefe del Gobierno que iba a despachar con el Presidente de la República. Un periodista le preguntó si llevaba al despacho algunos asuntos de interés, y dijo:

—No. De interés, no. Corrientes. Se refirió después el señor Martínez Barrios a los incidentes ocurridos ayer en San Carlos. Tenía la impresión, después de haber hablado con las autoridades académicas, de que el conflicto está en vías de solución, y esperaba que quedase resuelto anoche o esta mañana de hoy.

—Lo sucedido—añadió—obedece, más que a un motivo fundamental, a una mala interpretación, pues los mismos estudiantes que estaban dentro no se dieron cuenta de lo que ocurría fuera.

Un periodista le preguntó si en el



Con motivo de la expedición aérea al Everest se ha organizado en el aeródromo de Lalbalu vistosas ceremonias en honor de los aviadores. He aquí un momento de los originales festejos: la llegada de un fastuoso rajá a lomos de un enjaezado elefante de gran gala.

en muchas provincias también, han resuelto ir solos. El presidente del Consejo dijo:

—Los socialistas no han decidido eso rotundamente por lo que se refiere a toda España. De manera que no se puede decir ni afirmar cosa alguna de las actitudes que ese partido y los otros hayan de tomar.

Se le pidió un avance sobre la impresión del Gobierno en cuanto al resultado de las elecciones, y terminó diciendo:

—Falta aún mucho tiempo, y las cosas pueden cambiar radicalmente el panorama electoral, que hoy es bien claro y definido. Yo no pronostico nada. Puede que lo haga cuando la fecha de las elecciones esté más próxima.

## Detención de un peligroso terrorista ruso en Sevilla

Sevilla, 25.—La brigada de Investigación social ha detenido a un individuo, cuya documentación aparecía a nombre de José Ferrera, de nacionalidad italiana. Por las investigaciones realizadas por la Policía se sabe que este individuo se hallaba en relación con distintos elementos terroristas de Europa y mantenía comunicación con los grupos que actuaban en Marsella, París, Londres, Lisboa y Nueva York; de esta última ciudad consiguió fugarse recientemente y se halla reclamado por las autoridades norteamericanas. En España se sabe, por la información de la Policía que preparaba un complot con elementos portugueses.

Sometido a estrecho interrogatorio, confesó su verdadera nacionalidad; es ruso y actuaba como agente de enlace en España. Ha pertenecido al grupo de defensa internacional que funciona en Norteamérica y usa varios nombres, en ellos el de Apótolos Anthis.

Se tiene la impresión de que en Sevilla preparaba un acto delictivo de suma importancia.

La dirección General de Seguridad, al conocer el servicio, pidió el inmediato traslado del detenido a Madrid, para donde ha salido esta noche en el expreso convenientemente custodiado. En Madrid será sometido al interrogatorio del servicio especial internacional.

## La escala para la tasa del trigo oscila entre 50 y 59, según los casos

Madrid, 25.—La escala fijada para la tasa del trigo, aprobada en el Consejo de ayer, oscilará, en precio, entre 50 y 59, según los casos. Actualmente estaba a 45, y en muchos sitios, más bajo. No resultaba en manera alguna remunerador. Se acordó también que los harineros estén obligados a mantener un determinado «stock» durante un mes.

Otro Decreto que probablemente se aprobará en el Consejo de hoy aborda la cuestión de los préstamos. Se

harán sobre la base de garantía prendaria para la siembra próxima.

Las dos disposiciones serán hoy firmadas por el Presidente de la República.

## Una comisión de melillenses ofrece a Sanjurjo la candidatura por Melilla

El general Sanjurjo no ha podido resistirse al ofrecimiento. Se encargará de la propaganda el ilustre charlista García Sanchiz

Madrid, 25.—La ciudad de Melilla desea manifestar su gratitud a su salvador en aquella inolvidable jornada del 27 de Julio.

En consecuencia, una comisión de melillenses, completamente ajenos a la política, figuras prestigiosas en la vida intelectual y económica de la ciudad, visitó al general en Santoña, ofreciéndole la candidatura en las próximas elecciones.

El general Sanjurjo no ha podido resistirse a ese ofrecimiento, y una vez más su suerte va unida a la de Maruecos.

Cuantos gastos origine la elección serán sufragados por los amigos del general Sanjurjo.

La misma comisión visitó a García Sanchiz, invitándole a ser el portavoz de su idea, y García Sanchiz ha aceptado como un honor esa misión, para lo cual, apenas termine en Madrid sus «charlas de Roma», se trasladará a Melilla con el fin de realizar los oportunos actos de propaganda.

### LA CANDIDATURA DE DERECHAS POR MADRID

## Está formada por Renovación Española, Acción Popular, agrarios y elementos mercantiles y económicos

Madrid, 25.—Durante todo el día de ayer se hicieron laboriosas gestiones en relación con la candidatura de derechas de Madrid. Anteayer, en la reunión celebrada por el Comité de enlace, volvió a ser tema de discusión el nombre del general Sanjurjo. Aunque hace días fue descartada su inclusión, uno de los elementos de Renovación Española resucitó la pretensión de que se le incluyera. Ello dio lugar a nuevas pugnas, y para vencerlas se celebraron ayer diversas entrevistas.

Por la tarde se celebró una reunión en el domicilio del ex ministro don Abilio Calderón. Se deliberó ampliamente sobre la cuestión, y quedó nuevamente desechado el nombre del general. Seguidamente se pasó al acoplamiento de nombres para hacer definitivamente la candidatura. Fue acordada la siguiente:

Don Antonio Goicoechea, don José Calvo Sotelo, don José Antonio Prieto de Rivera y don Juan Ignacio Luca de Tena, por Renovación Española; don José María Gil Robles, don Antonio Royo Villanova, don Rafael Marín Lázaro, don José Valiente y

Nota del día

## El desierto de San Frutos

La festividad de San Frutos, patrón de Segovia y su provincia, que se celebra hoy, evoca los desolados parajes que habitó el santo mártir penitente, no muy lejos de la villa de Sepúlveda.

Eriales sombríos, peñascales trágicos sin la nota dulce del verde tapiz que quita adustez a los barrancos y los enjorrea con la lírica ofrenda de una canción bucólica.

Ni pastores ni rebaños cruzan y triscan por esos despeñaderos estériles, en los que un río, deslizándose casi silencioso, como enorme reptil legendario salido de las negras cavernas, parece que no quiere turbar la calma mortuoria de ese gigantesco panteón que guarda la memoria de martirios cruentos.

Entona el río, en voz queda, ascéticas preces, en lugar de campesinas coplas, y hasta el grito de socorro de algún ser viviente, perdido entre las cenudas rocas morenas, le transforma el eco de los precipicios insondables, en la súplica angustiosa de una plegaria.

En el fondo de las gargantas vertiginosas, las arenas que bordean el río ofrecen el color pálido de mística cerra derretida; y en lo alto de este severo laberinto de piedra, en las noches sombrías, las ermitas meten en el corazón el frío de la nieve con sus apoteosis de fantasmagórica blancura.

Cuando voltean, en las grandes festividades religiosas, las campanas de la iglesia, donde antes moraban, como penitentes alejados del mundo de los vivos, el cura y el sacristán, os preguntáis: —¿Por quién doblan?... Cuando los danzantes, precediendo al tránsito de la tosca escultura milagrosa, sacada en procesión, trenzan sus rítmicos paloteos, tienen sus sonos alegres algo macabro: los de una marcha fúnebre, ejecutada por guerreros de bárbaras edades, a la cabeza de un ataúd.

Cada picacho es un prodigio; cada oquedad un misterio, cada cortadura de las rocas un pasaje doloroso. Voraces bandadas de buitres rondan incansables sobre vuestras cabezas, barruntando el nauseabundo botín. Pensáis: —Deben estar muy acostumbradas esas aves fatídicas a oler, en estos parajes luctuosos, la materia en descomposición... La visión de estas tierras improductivas, propicias para vestir el burdo sayal del anacoreta, para ceñir cilicios torturadores de la carne frágil, para andar descalzos, dejando, entre las cortantes guijas del camino, regueros de sangre como flores de pasión—sintiendo el deleite inefable de tender, de este modo, una escala de privaciones para llegar al cielo—hace condolerse con la fuerza avasalladora de su magna desolación—a los que no aspiráis a figurar en el martirologio—de la ausencia de paisajes más risueños, de huertas fecundas, de arboledas tupidas, de céspedes floridos...; de todo cuanto guarda de más amable la vida para que valga la pena de soportarla...

Ante la presencia de estos trozos arrasados que simulan de regiones castigadas por la cólera divina, se admira intensamente el heroísmo de los santos mártires segovianos.

¡El desierto de San Frutos!... Toda una vida de sublimes renunciaciones, flageladoras de la carne y el espíritu. Un infierno momentáneo por un constante Paraíso, alcanzado en brazos de la Eternidad...

GONZALO ESPAÑA



Josefina Pastor es una de las artistas que dan mayor realce a la opereta. Recientemente ha obtenido un gran éxito en Madrid.

## Cooperativa de Cantimpalos Compra carne de cerdo a 43 pesetas los once kilos y medio.

ter definitivo y se desistirá de todo otro arreglo. Hoy, a las siete y media, se reunirán los candidatos designados para dar su conformidad. Al señor Calvo Sotelo le ha sido pedida telegráficamente.

El paso del Ebro por los «escamots»

## Los aragoneses preguntan: caso de que lo pasen ¿quiénes lo volverán a pasar?

Zaragoza, 24.—Con motivo de la noticia publicada por los periódicos sobre la declaración que se atribuye a los «escamots» de Barcelona diciendo pasarían el Ebro si no se concede a Cataluña todo lo relacionado con el Estatuto, un grupo de zaragozanos, a cuya cabeza figura el ex diputado a Cortes señor Algora, ha dirigido al señor Maciá el siguiente telegrama:

«Por si fuera cierta la noticia de Prensa que habla de una amenaza de los «escamots» de pasar el río Ebro, varios aragoneses preguntan: caso de que lo pasen, ¿quiénes lo volverían a pasar?»

## Se va a dilatar la designación de embajador de España en Rusia

Madrid, 25.—Se ha hablado con alguna insistencia de la designación de la persona que haya de representar a la República española ante el Gobierno de Rusia. Se ha llegado a señalar una terna de nombres y apuntar aquel que podía tener mayores posibilidades.

El Gobierno no ha tratado en Consejo del problema, y se cree que la tendencia es más bien dilatar esta designación. Parece que en el Gobierno se estima que es conveniente iniciar primero determinadas negociaciones de carácter diplomático y comercial, y que cuando éstas hayan terminado por completo será cuando se piense en la propuesta correspondiente.

Un choque entre socialistas y sindicalistas

## El ex diputado socialista señor Llopis tiene que huir de un mitin, sin poder hablar

Alicante, 24.—En el pueblo de Jijona se anunció para el sábado un mitin socialista, que no pudo celebrarse por incomprencencia de los oradores. El acto pudo celebrarse anoche en el salón Sakuska, y cuando peroraba el ex diputado don Rodolfo Llopis, pi-

SEGUNDO ANIVERSARIO LA SEÑORITA

María Victoria Antón de Pablos que falleció en Segovia el 26 de Octubre de 1931

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. Las misas que se digan mañana, día 26, a las siete, en las Jesuitinas, y en San Clemente, a las siete, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y diez y media; así como el rosario del mismo día, en la citada iglesia de San Clemente, a las seis y media, y el culto en Corpus, el día 29, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

SUS PADRES Y DEMAS FAMILIA, Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidos.

dió la palabra para rebatir sus argumentos el secretario de la C. N. T., Francisco Gisbert, oponiéndose algunos ocupantes del escenario. Con tal motivo se promovió un tumulto que degeneró en una verdadera batalla, entre socialistas y sindicalistas, quienes asaltaron el lugar que ocupaban los oradores, quienes pudieron evadirse, saliendo en automóvil precipitadamente para Alicante. Mientras tanto, en la sala menudeaban las bofetadas y estacazos, rompiéndose cristales y aparatos de luz. Fueron asistidos por médicos particulares bastantes contusos, entre ellos Manuel Picó y Matías Picó, ambos socialistas, y Francisco Gisbert, herido de pronóstico reservado. La Guardia civil logró restablecer el orden, teniendo que patrullar toda la noche, por la efervescencia reinante contra los socialistas.

EL MINISTRO DE LA GOBERNACION Y LOS DISTURBIOS ESCOLARES

Asegura el doctor Sánchez Covisa que ninguno de los estudiantes hizo disparos

Madrid, 25.—El ministro de la Gobernación, en su conversación de esta madrugada con los periodistas, hizo unas extensas declaraciones a propósito de los sucesos desarrollados por la mañana entre los estudiantes y la fuerza pública en la Facultad de San Carlos. Dijo que al recibirse noticias de que desde la Facultad se habían hecho disparos hacia la calle, y aunque no se confirmó, se puso al habla con la Dirección de Seguridad y transmitió instrucciones prudentes y humanas encaminadas a que se aislara a los estudiantes para que no tuvieran contacto con personas ajenas y siempre sin hacer uso de las armas. Estoy seguro—ha añadido—de que mis órdenes se cumplieron rigurosamente. También ha manifestado el señor Rico lo siguiente: A última hora de la tarde he recibido la visita del decano de la Facultad de Medicina, señor Sánchez Covisa, quien me asegura que la colisión la originó una confusión desgraciada. La protesta de los estudiantes de Odontología no había repercutido en los de Medicina, cuando éstos salían llevando en hombros a un médico perturbado con el que suelen gastar frecuentes bromas. La fuerza pública, un poco prevenida sin duda por lo que habían hecho los odontólogos, al creer que la avalancha de estudiantes iba en actitud agresiva, los recibió con las porras. El señor Sánchez Covisa—ha añadido el ministro—defiende con gran calor a los estudiantes y me asegura que ninguno de ellos hizo disparos; que creyeron, sin embargo, que los agentes de la autoridad, olvidando las instrucciones de prudencia que se les había dado, dispararon; que acaso algunos elementos ajenos a los escolares hicieran lo propio. Ha formulado su queja en nombre de los estudiantes y del Claustro, y me ha entregado los casquillos, que se incorporarán al expediente abierto por la Dirección de Seguridad, que yo vigilaré de cerca para depurar los hechos y exigir responsabilidades. Con ello—ha agregado el ministro—deben darse por satisfechos los estudiantes y convencerse de que no

LA CRISIS FRANCESA

Se espera que hoy quede resuelta con la formación de un Gabinete presidido por Sarraut o Chautemps

París, 24.—Mientras que los senadores consideran unánimemente que en las circunstancias actuales debe figurar al frente del Gobierno un senador, y hablan para ello de monsieur Albert Sarraut, los diputados, por su parte, aunque no contrarios a ese deseo, estiman en su mayoría que en las circunstancias actuales sería más conveniente que figurase al frente del Gobierno un diputado, y hablan de M. Chautemps. La elección del jefe del Estado será conocida probablemente a mediodía o mañana por la tarde. Esta tarde han continuado las consultas del Presidente de la República para constituir nuevo Gobierno. Los pasillos de la Cámara estuvieron desanimados durante todo el día. Se formaron corrillos de diputados,

AGUSTIN SANTAMARIA CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. Compra y vende títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando póliza a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado. Industriales o personal. Descuento de letras y cupones. Los títulos o valores comprados con su intervención son irrevocables, respondiendo de ellos conforme determina el Código de Comercio. EN EL BANCO DE ESPAÑA, DE DIEZ A DOS, Y EN ISABEL LA CATOLICA, 1 y 3 (esquina a la plaza Mayor), DE TRES A SEIS

que discutían sobre la solución posible de la crisis.

La situación esta noche es igual que por la mañana, y se cree que hasta mañana por la tarde no designará el Presidente de la República a la personalidad encargada de formar Gobierno.

Azaña no figurará en la candidatura de la Esquerra por Barcelona

Barcelona, 25.—El partido nacionalista republicano de izquierda ha tomado el acuerdo de rechazar toda idea de colaboración en la candidatura republicana de unión de izquierdas ante la actitud antidemocrática seguida hasta ahora por la Esquerra, agrada por el desfile de las juventudes en el pasado domingo y por el asalto a una imprenta cometido hoy por «escamots».

Aunque esta tarde se creía en la coalición de Acción Republicana con la Esquerra, designando candidatos a los señores Azaña, Bello y Ballvé, se ha desmentido esta noche. Se asegura que en la reunión celebrada en Ma-

drid por el Comité nacional de Acción Republicana se trató de la gestión realizada por el ministro de Trabajo, señor Pi y Suñer, cerca del señor Azaña para que éste encabezara con su nombre, según decía el señor Maciá, la candidatura de la Esquerra en Barcelona. Se acordó por el Comité nacional no acceder a los deseos de Maciá más que en el caso de que en Barcelona se constituya un frente único de izquierda, en cuyo caso Azaña daría su nombre. Esta tarde han hablado Maciá y Ballvé, y éste ha declarado la imposibilidad de formar el frente único solicitado por el señor Azaña. Puede asegurarse, pues, que Azaña no figurará en la candidatura de Esquerra, ni vendrá, por tanto, a Barcelona a tomar parte en ningún acto de propaganda.

Se sabe además que el señor Azaña expresó al señor Maciá su contrariedad por haber afirmado éste en el mitin del Bohemia que la candidatura de Esquerra la encabezaría Azaña, como dando a entender que le había autorizado para decirlo, cuando, en verdad, no había habido otra cosa que la conversación sostenida con el señor Pi.

Los recursos de los vocales excluidos se presentarán en la reunión próxima

Se presentan más de 400 recursos de amparo

Madrid, 25.—Ayer tarde, a las cuatro y media, se reunió en el Palacio de Justicia el primer pleno del Tribunal de Garantías Constitucionales, bajo la presidencia del señor Albornoz. Además de éste, asistieron los señores Pradera, Martín Álvarez, Del Castillo, Gil y Gil, Sbert, Beceña, Maffiotte, Gasset, Recan de Soraluece, García de los Ríos, Taltabur, Sampol, Sánchez Gallego, Traviesa, Mingujón, Silió, Alba, Basterrechea, Martínez de Sabater, Marcos Pelayo y Bernal.

A petición de uno de los vocales propietarios, el señor Albornoz, accedió a que asistiesen a esta reunión, que tenía el carácter de secreta, los vocales suplentes señores Martínez Sabater y Marcos Pelayo.

El señor Martínez Sabater ha presentado un recurso al Tribunal para que se le dé la suplencia del señor Calvo Sotelo en vez de la del señor Silió, como indebidamente decidió el Tribunal. El recurso se basa, principalmente, en que dicha decisión va en contra del precepto constitucional que establece el orden de composición de este organismo, en el que se asignan dos representantes del Colegio de Abogados. En la forma que ha sido nombrado el señor Martínez Sabater, dicha representación queda mermada, máxime por haberse anulado las actas de los señores Calvo Sotelo y del Moral. En el recurso citado, el señor Martínez Sabater pide que se declare el caso de urgencia y que se resuelva en la reunión de esta tarde. Como queda dicho anteriormente, se funda el recurso en que la cuestión afecta a la composición del Tribunal y en el incumplimiento del precepto constitucional señalado en el artículo 122.

En la próxima reunión plenaria se presentarán los recursos interpuestos por los vocales de dicho Tribunal que fueron excluidos del mismo en la sesión del sábado.

La reunión duró hasta las siete de la tarde. Durante la misma se entabló una discusión sobre si procedía o no el que los vocales, cuya acta ha sido anulada, pudiesen presentar un recurso ante el Pleno del Tribunal. Mientras una minoría se mostraba opuesta a dicha presentación, la mayor parte de los vocales entendían que, por el contrario, los miembros excluidos del Tribunal por la Comisión que se encargó de juzgar las actas, tenían derecho a presentar el oportuno recurso.

No recayó sobre esta materia resolución alguna, pero sí se tomó el acuerdo de admitir los documentos en que tales recursos se inician. El acuerdo fué preciso ante los reparos mostrados por el presidente acerca de la admisión de esos documentos. El señor Martínez Álvarez tuvo una intervención muy activa en la discusión y mantuvo repetidas veces la tendencia favorable a los recurrentes.

El local para el Tribunal Se estudió también en la reunión lo relativo al edificio en que ha de establecerse el Tribunal y lo referente a los presupuestos, personal y material con que ha de dotarse el organismo.

El señor Pradera opinó que el local en que en otro tiempo estuvo el Senado le corresponde al Tribunal de Garantías por derecho propio y dijo que si él fuera el presidente ya hubiese ido a posesionarse de dicho local sin hacer consulta alguna. Como resultado de la discusión se acordó que esta tarde visite al jefe del Gobierno una Comisión integrada por el señor Albornoz, los dos vicepresidentes y dos vocales del Tribunal, para que recaben la más pronta concesión del crédito necesario para la ins-

talación adecuada de las oficinas y remuneración del personal. Igualmente se solicitará la cesión del edificio del Senado para que en el mismo pueda establecerse el Tribunal de Garantías.

Con motivo de ciertas dudas suscitadas por el Decreto de incompatibilidades, el señor Beceña presentó una fórmula, que fué aceptada, y en la cual se solicita una aclaración de ese Decreto, especialmente en lo que se refiere a los funcionarios públicos.

La próxima reunión del Pleno se celebrará el jueves, a las cuatro de la tarde.

El número de recursos

No obstante encontrarse aún el Tribunal de Garantías en período de constitución y no poseer todavía la organización definitiva, pasa ya de 400 el número de recursos de amparo que por diversos motivos se han elevado ante dicho Tribunal.

DESMANES DE LOS «ESCAMOTS»

Asaltan al Ateneo y a una imprenta, destruyendo los moldes de un semanario

Barcelona, 24.—El domingo por la noche, un numeroso grupo de «escamots» entró violentamente en el Ateneo, recorriendo todas las dependencias sin encontrar a ninguna de las personas que buscaban, y entre el asombro de los socios de la casa.

El gobernador general ha dicho esta noche que le había visitado el impresor señor López Yansá para denunciarle que esta tarde, a las cinco y media, se han personado en su imprenta un grupo de unos 25 descono-

LOS IMPORTANTES ESTRAGOS DEL TEMPORAL EN GUIPUZCOA

En un convento de monjas y en algunos caseríos se producen nuevos derrumbamientos. Las aguas alcanzan una altura de dos metros y medio

San Sebastián, 24.—Al comenzar las inundaciones en Rentería, dos tranvías repletos de viajeros chocaron con un autobús que cargaba sacos de harina.

Se acudió a desalojar los tranvías, y dentro quedaron dos tranvías, dos mujeres y un viajero, creyendo que descenderían las aguas. No fué así, y los tranvías se subieron a un árbol. Volcó el tranvía, y una mujer pereció ahogada.

Otra quedó en un árbol, pero dos horas después la arrastraba la corriente y pereció ahogada.

En Rentería, los estragos causados por el temporal son análogos a los de la anterior inundación. Muchas fami-

LOECHES La mas eficaz agua purgante natural que NO IRRITA. Declarada de utilidad publica hace 80 años.

lias que han perdido su ajuar, reclaman auxilio inmediato.

Nuevos derrumbamientos

San Sebastián, 24.—En el convento de monjas de Astigarraga, y en algunos caseríos se han producido nuevos derrumbamientos. Las inundaciones han causado grandes daños en las plantaciones de manzanos.

En Pasajes fué recogido el cadáver de la viuda de Laforcada.

Varios comerciantes de Rentería, perjudicados por el temporal, están

TEATRO CERVANTES

¡FORMIDABLE ACONTECIMIENTO TEATRAL!

Tarde: a las seis y media Noche: a las diez y media

Estreno de la preciosa zarzuela en tres actos

LA VIRGEN MORENA

y del boceto de revista en un acto

HABANA BALTIMORE

Café-restaurant La Unión

MENÚ PARA EL DIA 26 DE OCTUBRE

Entremeses variados.

Paella a la valenciana.

Congrio con salsa verde.

Chuletas de ternera con patatas.

Postres variados.

PRECIO DEL CUBIERTO, 4,50 PESETAS

Se sirven bodas y banquetes. Precios económicos

También en Cuenca se producen inundaciones

Cuenca, 24.—En Quintana del Rey, una formidable tormenta inundó la cañada, entrando el agua en las casas.

Se han perdido las cosechas de azarfrán y patata. Las clases bajas han quedado en la miseria.

En Pozoseco se inundaron dos casas, pero no hubo desgracias personales.

Escuela de Automovilismo del Ejército SEGUNDA SECCION

Teniendo este Centro necesidad de efectuar la adquisición del pan de tropa directamente con los fabricantes para el próximo mes de Noviembre, se hace público por el presente, al objeto de que los que lo deseen presenten en estas oficinas los pliegos de condiciones, para proceder a la adjudicación del que resulte más ventajoso.

La presentación de dichos pliegos se entenderá hasta el 28 del corriente, a las doce horas de la mañana, siendo de cuenta del adjudicatario el importe de este anuncio.

Segovia, 24 de Octubre de 1933.—El comandante jefe, González Ostolaza.

Un manifiesto de la Policía de Barcelona

Barcelona, 24.—Continúa el disgusto entre los funcionarios de la Policía que han solicitado entrar en la plantilla encargada de los servicios del Estado. Desde luego, hacen constar que el espíritu del Cuerpo no es contra Cataluña ni contra la Generalidad, sino contra la posible intromisión de elementos extraños. Piden que el Gobierno les garantice que los expedientes serán fallados por un Tribunal jurídico residente en Madrid.

Ha circulado un manifiesto que, entre otras cosas, dice: «La Policía se compromete por sí sola a mantener el orden, acatando la autoridad del excelentísimo señor gobernador general y de un jefe superior nombrado por el Gobierno central. Que la Policía de la región autónoma se limite a prostitución, espectáculos y régimen de establecimientos. En caso contrario, se nos demostraría de una manera diplomática que hemos sido desleales e ineptos, en cuyo caso, nuestra dignidad nos obliga a marcharnos, pidiendo nuestro traslado a donde sea.»

Academia de Artillería e Ingenieros

Necesitando esta Academia contratar el suministro de pan para el personal de tropa de la misma, se abre concurso para dicho suministro, con sujeción a las bases que obran en la oficina de mayordomía, debiendo presentarse en ella los pliegos de proposiciones antes del día 25 del corriente mes.

Segovia, 19 de Octubre de 1933.—El comandante mayor, Azuola.

VENTA DE ARBOLES

En Turégano se venden ochenta árboles maderables, de varios tamaños (chopos, álamos blancos y negros), así como un nogal muy grueso, don Francisco Herrero, en dicho pueblo, dará razón.

DR. GARCIA MUÑOZ HERNIAS. VARICES. ALMORRANAS. ULCERAS. CURACION RADICAL SIN OPERACION ENFERMEDADES DE LA INFANCIA Y CIRUGIA GENERAL EN MORALEJA DE COCA

Investigaciones científicas acerca de las personas mellizas

¿Qué somos? ¿Almas o autónomas?

Por HIPÓLITO LEÓN JORDÁN

Acabamos de leer atentamente una información en la que, se recogen múltiples y diversas experiencias, realizadas en estos últimos tiempos por médicos y psicólogos acerca de las características psico-psíquicas de las personas mellizas o gemelas y hemos hallado las más deconcertantes revelaciones.

Además del parecido físico corriente en las personas mellizas, se advierten muy curiosas y casi invariables características de identidad o semejanza en las propensiones físicas y temperamentales.

Son muchas las experiencias realizadas y los casos estudiados desde todos los puntos de vista. No sólo se ha advertido en los mellizos la propensión semejante a que hacemos referencia, sino que frecuentemente adquieren las mismas enfermedades, con idénticos síntomas y casi de una manera simultánea.

Una señorita adquiere una lesión tuberculosa en un pulmón y averiguado que tiene una hermana melliza residente a muchos cientos de kilómetros de distancia y en condiciones de vida completamente disímiles, al someter a esta segunda hermana a un reconocimiento facultativo, se advierte que tiene otra lesión idéntica, en el mismo lugar de igual pulmón.

El catálogo de experiencias es tan voluntarioso; que no es posible atribuir a la «casualidad» los hechos. Entonces se echa mano, como de último recurso, de la teoría de la herencia fisiológica, y al parecer queda zanjada satisfactoriamente la cuestión.

Pero la cosa no para ahí. Examinadas las biografías y antecedentes fisiológicos, psicológicos, morales y sociales de numerosos mellizos, no solo se halla que han padecido simultáneamente las mismas enfermedades y temperamentos, sus aficiones, sus aversiones, y hasta sus gestos presentan una desconcertante identidad.

Mas no se trata sencillamente de manifestaciones que pudieran caer de una manera exclusiva dentro del campo de lo psíquico, de lo que pudiéramos llamar mecánica irracional o subconsciente del espíritu. Por el contrario, incluso en aquellas manifestaciones que caen concretamente dentro del campo moral en que todos estamos habituados a situar la responsabilidad de los actos criminosos, se nos ofrecen igualmente casos de inexplicable y deconcertante identidad.

Una cosa son los hechos, y otra muy diferente las explicaciones que de ellos podamos dar, o las teorías más o menos ingeniosas que imaginemos para explicarlos. Y esos hechos, que así reseñados quedan, aunque muy a la ligera, son de una evidencia indiscutible.

Ello nos urge enseguida en un mar de confusiones. Nuestros conceptos acerca del alma y de su responsabilidad o libre albedrío, experimentan un quebranto serio. Lo que primero advertimos al meditar sobre la cuestión, es que todas las ideas puestas en juego hasta el día por los psicólogos y filósofos, pueden agruparse en tres postulados perfectamente diferenciados e inconcunables.

Las religiones, o más concretamente las filosofías de carácter religioso, definen el alma como una entidad libre y responsable de todas sus acciones en la vida, atribuyéndolo las

suficientes virtudes para, por la voluntad, poder sobreponerse a la materia y a las pasiones derivadas de la existencia terrestre y material.

Esto presupone que el alma se halla dentro del cuerpo, íntimamente identificada con él, pero no a él supeditada. En tal virtud, no es el alma una resultante de las características físicas del hombre, sino una entidad de substancia desconocida y sublime, con la que Dios anima la materia.

El segundo postulado propugna que el alma es un complejo dotado de muy varias y hasta antagónicas cualidades, en la que se dan, entremezcladas y simultáneamente, manifestaciones sublimes de origen o condición extraterrestre y superior, y pasiones, defectos e imperfecciones psíquicas y hasta morales de raigambre humana o inferior. Teoría del dualismo anímico o de los dos «yos» o dos almas, que es immanente y consubstancial con una considerable porción de la filosofía de todos los tiempos y de todas las razas.

La otra teoría, es la genuinamente materialista. A saber: que el alma es una abstracción que no responde a realidad substancial alguna; que es una figura retórica para agrupar una serie de manifestaciones temperamentales cuya raíz reside en la materia misma.

Ante el caso o mejor dicho, los innumerables casos de identidad física, patológica, psíquica y hasta moral de las personas mellizas, parece que los materialistas deben frotarse las manos de gusto.

Si todo lo que hay en nosotros, tanto en lo físico como en lo psíquico y moral, tiene un origen fisiológico; si la educación y la voluntad apenas alterna, en lo fundamental nuestras características; si el libre albedrío no es más que la ilusión pedante que nos hacemos todos de que a nada ni a nadie estamos supeditados, cuando hasta el aire que respiramos y el agua que bebemos, al actuar sobre nuestra economía animal actúan indirectamente sobre ese alma de la que estábamos tan orgullosos; si en una palabra, somos, en lo moral y en lo material, productos de la materia y resultantes de la Fatalidad o Destino, habremos encontrado, servida en la bandeja de plata de la ciencia, la «verdad» más amarga de las verdades.

Y no se diga que las identidades y semejanzas de las personas mellizas sólo se advierten en cualidades vulgares o en pasiones inferiores de indiscutible raigambre animal; que las virtudes excelesas; que los talentos geniales no ofrecen la misma simultaneidad. Bueno. Pues también la ofrecen. Ahora resulta que Bach, uno de los genios musicales más prodigiosos que tuvo el mundo, tenía un hermano gemelo idéntico físico, moral y «musicalmente» al célebre falleció también casi simultáneamente.

Un cuerpo escindido en dos, puede concebirse a medias; pero ¿y las almas? También se escinden en dos mitades idénticas, tal como ocurre en las células en la fase primera de su reproducción? ¿Goza también el alma, en lo limitado, de esa obicuidad sublime que se atribuye a Dios en lo ilimitado? ¿Somos hechos, por tanto, a Su divina imagen y semejanza o somos tristes juguetes de la naturaleza bruta y material?

Que cada cual consulte a lo más íntimo de su corazón. Porque uno de los mayores defectos de la ciencia es que no encuentra el «corazón»—el Sentimiento, Voluntad, Inteligencia—que anima a la materia.

LA PIEL DEL OSO MARXISTA

Se está discutiendo acerca de si el término—frente antimarxista—conviene o no a los partidos burgueses para la lucha electoral. Algunos creen preferible el de «derechas»; otros, incluso han lanzado palabras que contienen la negación política del régimen; pero la realidad se impone y esa realidad nos dice que no hay aglutinante tan extenso y que tanta educación guarde con el momento político presente como «antimarxismo».

¿Cuál es el peligro hoy dominante en España? Es indudable que el socialismo, y al hablar de socialismo es preciso considerar que se incluye en él a aquellos partidos políticos burgueses que coadyuvan al éxito socialista.

Bastaría el enunciado de unas cuantas leyes y proyectos de ley de la etapa socialista anterior para comprender que la obra destructora del bienio pasado al socialismo se debe. La desvalorización de los productos agrí-

las y la indisciplina en el campo español; atomización de la Bolsa con la consiguiente baja de fondos públicos y valores industriales; la crisis de la industria, agarrada con la ley de Jurados mixtos y la extensión impremeditada y abusiva de los seguros sociales; la estafación de riquezas y servicios; el aumento inmoderado de gastos públicos; el ambiente de desconfianza en el que no puede iniciarse ni prevalecer ningún negocio; la destrucción de toda espiritualidad; la amenaza constante de dictadura del proletariado con la evocación de Lenin, Stalin y sus desmanes... ¿qué son sino pineladas del lienzo socialista que amenazaba ser el sudario de España?

El peligro más inmediato, más amenazador, más dominante, es el socialismo. Y si alguna duda nos cupiera de ello ahí está el propio órgano de su partido, diciendo que el «leit motiv» de la lucha electoral próxima es la lucha de clases. Si ellos la empujan en ese terreno ¿no sería absurdo que la burguesía se confiara en otro distinto?

El socialismo significa destrucción de valores morales y materiales. El socialismo es negación de todos los principios básicos en que vive el hombre moderno, afecto a la civilización cristiana y occidental. Hay que formar, por consiguiente, un frente que le resista y le venza. Ese es el frente «antimarxista» en el que caben más que en cualquier otro que se formase.

Otra cosa es disputar la posesión de unos trozos de la piel del oso que está por derribar. Primero matemates al oso; luego ya veremos dónde va la piel. Porque en eso puede haber discordancia, y sería triste que nos ocurriese lo que en el sainete de Pellareda, que todo un pueblo se acaloraba y enfurecía por el precio a que habían de venderse las aceitunas y aún no se habían plantado los olivos.

JUAN DE ROCA

CONSULTA DE LOS OJOS DR. IGNACIO ORTEGA TARTAS Médico interno, por oposición, de los Servicios de Oftalmología del Hospital general de Madrid. Horas de consulta de 3 a 4 Tel. 19.547 ADUANA, 3 MADRID

DE SOCIEDAD Fallecimiento Ayer falleció en Segovia la encantadora señorita Juanita Rueda Cabre, hija de nuestro querido amigo el activo e importante industrial de esta plaza, don Doroteo. La señorita finada se distinguía por su carácter angelical, simpática y afable trato, que lograron conquistarla el cariño de las muchas amistades de su afilida familia, como lo prueban los numerosos testimonios que ésta recibe por tan dolorosa e irreparable pérdida.

A estas pruebas de honda condolencia unimos la nuestra muy expresiva deseando a los señores de Rueda, hermanos de la señorita fallecida, tíos y demás parientes próximos, gran resignación para soportar la desgracia que han experimentado. Por acuerdo de los padres de la señorita mencionada el entierro de ésta que debía haberse efectuado hoy, a las cuatro y media de la tarde, se verificará mañana, a las ocho y treinta, por ser trasladados los restos de la finada al panteón de familia en la capital de la República, despidiéndose el duelo en la Puerta de Madrid.

El funeral se oficiará el día 27, a las once de la mañana, en la iglesia de Santo Tomás. Aniversario Mañana, se cumplirá el segundo año del fallecimiento de la malograda señorita María Victoria Antón de Pablos, tan estimada que fué en esta capital. A sus afligidos padres y demás familia renovamos nuestro sentido pésame.

Exposición de corte y confección Desde el 27 al 30 del corriente estarán expuestas las labores que, para la obtención del título de profesoras en corte, presentan las alumnas que prepara la profesora señorita Encarnación Lorea, en José Zorrilla, números 79 y 81. Horas de visita: de diez a trece y de quince a diez y ocho

Se vende un piano de manubrio en Tolocirio. Diríjase a Roque Ramiro, en dicho pueblo.

Para combatir el frío Cueros, pellizas, checos, trincheras, gabardinas, abrigos, mantas de cama y agua, todo surtido, en LA ARAGONESA San Francisco, 6 y Juan Bravo, 29

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Segovia meteorológica Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER Presión atmosférica... 677.0 Dirección del viento... Oeste. Temperatura máxima... 11.4 EN LA MAÑANA DE HOY Presión atmosférica... 678.9 Dirección del viento... Oeste. Temperatura mínima (protegido)... 5.0 Pronóstico del tiempo, nuboso.

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital. PESCADOS RECIBIDOS Precio, medio kilo. Merluza... 2,00 y 2,25 Congrio... 1,75 Senguino... 1,10 Pescadilla grande... 1,25 Idem torciada... 1,00 Idem fina... 0,70 Lengüados... 2,50 Langostinas... 1,25 Chicharros... 0,80 Jalsarros... 2,00 Voladores... 0,80 Almejas... 0,70 Panchos... 1,50 En la pesquería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia. TELEFONO NUMERO 96

VINO TONDONIA PLANTACION 1913 REPRESENTANTE ANTONIO SERRANO VALLEJO Juan Bravo y 7 9 --SEGOVIA

Se arriendan en Villanueva del Campo (Zamora) 384 fanegas de terreno superior, para el cultivo agrario secano. Y en Gibrálral (Huelva) una finca de 250 fanegas de regadío, terreno llano, en los dos pueblos, sin piedras. Informar, Herminio Ortega, Torrijos, 87, Madrid.

Se vende un lavabo nuevo, para agua caliente y fría y la tubería para su instalación. Informarán en la Administración de EL ADELANTADO.

Se vende coche «Re-nault», cuatro plazas, conducción interior, buen estado y a toda prueba. Razón, en los talleres mecánicos de A. Puñde.

Pensión Chiclanero desde 7 pesetas JOSE GOMEZ ARRIETA, NUMERO 8, 2.º Plaza de la Opera (antes Isabel segunda) Teléfono 22013 Madrid

Huéspedes Se cede gabinete con alcoba, a señora o caballero, casa particular, sitio céntrico y con sol. Razón, en esta Administración.

Ama de cría edad veintitrés años, casada, leche de doce días, se ofrece para criar en su casa. Razón Guillermo Sancho, en Fuentesrebollo.

El Consejo de hoy no ha tenido interés y mañana se celebrará otro Consejo en Palacio

En Madrid los estudiantes promovieron esta mañana algunos incidentes. Y los de Salamanca piden la destitución del señor Unamuno sino rectifica unas palabras que consideran ofensivas.

La «Gaceta» publica la relación de ascensos de catedráticos y profesores. También publica una disposición señalando hasta el 15 de Diciembre el plazo para que las entidades señaladas en el Decreto de 19 de Agosto participen en la elección de vocales para la Junta del Crédito Agrícola. Otra anunciando concurso para oposiciones a plazas de la Escuela Nacional de Puericultura y Dispensario Antituberculoso.

La campaña electoral del ministro de Marina El Ferrol.—En la primera semana del mes próximo llegará el ministro de Marina en visita electoral. Pronunciará una conferencia en el teatro Jofre, visitando después varios pueblos. Será obsequiado con un banquete por sus correligionarios.

EL CONSEJO DE MINISTROS Madrid.—El Consejo de ministros fué muy extenso. La nota oficiosa dice que se autorizó a los Cabildos de Canarias para realizar los planes de caminos vecinales en dichas islas.

Idem a los Cabildos de Tenerife para destinar la subvención a los obras de aquil puerto y a la construcción de determinadas vías de acceso. Idem a Obras públicas para suprimir las Comisiones gestoras de las Mancomunidades Hidrográficas en las cuencas donde no hayan cumplido con su misión.

Se suprimieron los Juzgados municipales de Deusto y Begonia.

Dice Martínez Barrios Madrid.—El señor Martínez Barrios manifestó a los periodistas que las extralimitaciones de la fuerza pública se depurarán y sancionarán con la máxima energía, pero sin tener en cuenta coacciones de fuera. Las clases escolares deben guardar una actitud respetuosa, pues en caso contrario se cumplirá con lo que determina la ley.

Anunció que mañana habrá Consejo en Palacio y antes se reunirán en Consejo los ministros.

La candidatura derechista por Madrid Madrid.—El señor Martínez de Velasco, hablando con los periodistas, manifestó que la candidatura derechista por Madrid se había formado con la unanimidad de la Comisión de enlace de las fuerzas de derechas. Esta tarde se reunirá la Comisión en el domicilio del señor Martínez de Velasco para determinar la propaganda, que ha de hacerse de una forma intensísima.

Algaradas estudiantiles Madrid.—Esta mañana en la Universidad se promovieron algunas algaradas. Los estudiantes prorrumpieron en determinados gritos saliendo a la calle de San Bernardo, donde interrumpieron la circulación.

Un grupo numerosísimo de estudiantes se situó después frente al ministerio de Instrucción pública, reproduciéndose los gritos y protestas. Una comisión penetró en el Ministerio donde fué recibida por el señor Barnes, que para tal objeto abandonó el Consejo de ministros. El ministro atendió a los estudiantes, a quienes recomendó cordura y serenidad.

Cuando salió la Comisión los estudiantes la recibieron con aplausos, disolviéndose después pacíficamente.

En la Puerta del Sol hubo pequeñas algaradas, efectuándose algunas detenciones.

En la Universidad los estudiantes rompieron algunos bancos y cristales. La Facultad de Medicina ha permanecido cerrada durante todo el día.

Noticias de Barcelona Barcelona.—Ha quedado resuelta la huelga de brazos caídos de la fábrica de «Sedó Esparraguera», que, al parecer, era injustificada.

—Los cónsules de Bélgica y Francia han visitado al gobernador general de Cataluña, para pedirle que garantice la seguridad de los súbditos de las respectivas naciones ante la próxima huelga de mineros de Suria.

—Se ha sometido a reconocimiento y careo a Ernesto Díez, agresor del pelotari Gabriel I. Declaró que pretendía matar al pelotari, pero, aunque le fueron hechas preguntas en este sentido, se negó a decir las causas de esta determinación.

Los estudiantes de Salamanca contra Unamuno

Salamanca.—Los estudiantes de Salamanca han acordado continuar la huelga pidiendo una rectificación a las palabras del catedrático D. Miguel de Unamuno, que tachó a los estudiantes de retrasados mentales.

La huelga se desarrolla sin incidentes. Los estudiantes piden la rectificación de dichas palabras o la destitución del señor Unamuno.

La huelga campesina de Cádiz Cádiz.—Continúa con intensidad la huelga de campesinos en Cádiz. Al movimiento se han sumado siete mil campesinos.

MENCHETA

EL ADELANTADO DE SEGOVIA Se vende en el kiosco de la Plaza Mayor; en el vestíbulo del café de «La Unión», y en la Administración del periódico. En este local solamente hasta las siete de la tarde.

Bombas Siemens

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO SIEMENS INDUSTRIA ELECTRICA, S. A. SANTIAGO, 29 y 31.—TELEFONO 1.800 VALLADOLID

J. H. DE NICOLAS MEDICO OCULISTA Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid

CONSULTA DE ONCE A DOS CALLE DE CERVANTES NUMERO 38

CORSETERA Señorita Petra Antón hace fajas-corsés a la medida y precios económicos. CALLE CRONISTA LECEA 6, 2.º

IMPRESA DE EL ADELANTADO Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción. Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impresos que necesite. Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios. Administración: Corpus, 11.—Teléfono 141 Talleres: San Agustín, 7.—Teléf. 25



Ante el desorden social

Por RAMIRO VILLARINO CAMPERO

Es lógico, es inevitable, que dada la intensidad de mi trabajo, del empleo de mis actividades, en su mayor parte dedicadas a las cuestiones agrarias de mi patria, tenga más de una vez que tratar temas o asuntos en los cuales ya me ocupé en tiempo pretérito.

Y... por lo que sea—no nos atrevemos a estampar la natural expresión—todos los días, en la población y en el campo, incendiarios, atracadores, asesinos, hacen gala de la impunidad de que gozan, asesinando, atracando, incendiando y produciendo con ello a más de los daños materiales, tan graves y tan importantes, un estado de depresión moral y espiritual gravísimo, revelador de que el país se encuentra desasistido por la autoridad que, por serlo, está obligada a garantizar la hacienda o la vida de los ciudadanos.

Y los ciudadanos, ante la indefensión en que se hallan, y sabiendo como saben por triste experiencia que a ellos, a los ciudadanos honrados y pacíficos se les aplica con todo rigor la ley de tenencia de armas y que, por otra parte la acción gubernativa no es eficaz, en muchísimas ocasiones han

solicitado autorización para poder defender personalmente sus haciendas. Y, en realidad, no merece la pena haber llegado a la vigésima centuria en que nos hallamos para verse obligado el ciudadano a defenderse él, personalmente él, después de pagar al Estado para que le defienda, no por cobardía, sino para poder dedicarse tranquilamente al trabajo.

Y esto es vergonzoso y cubre de ignominia más que a los delincuentes a los hombres que, teniendo en las manos los medios que el Poder confiere, no reprimen con mano firme el bandidaje, que está aniquilando a España.

Los compromisos adquiridos en tiempos pasados para mover y alborotar las masas, no pueden obligar, en ningún caso, para satisfacer los anhelos que, imprudentemente, han sido despertados, hasta el punto de arruinar la Economía nacional.

Y ese es el camino que, por desdicha para todos, está recorriendo España. (De la Agencia Internacional Arco.)

mientras otro permanecía en la esquina de las calles de María Molina y López de Hoyos, para prevenir de cualquier eventualidad. En el momento de estallar la bomba se encontraba a unos veinte metros de aquel lugar una señora, que cayó desvanecida a consecuencia de la explosión. La bomba fué puesta junto a una ventana que da a los sótanos. Arrancó de cuajo la reja de la ventana y causó algunos destrozos. En el techo del sótano se notan gran cantidad de impactos. Además, gran número de cristales de una casa próxima quedaron destrozados.

Los cinco individuos salieron huyendo a campo traviesa: dos por la calle de Lagasca y los otros tres por la de López de Hoyos, hacia el canalillo. En aquel momento llegaba al lugar del suceso en una motocicleta el inspector de Tráfico, señor Perucho, el cual persiguió a los que habían cometido el atentado, pero al llegar al campo no pudo continuar la persecución.

El edificio quedó vigilado por fuerzas de la Guardia civil.

Incidentes. 85 detenciones

Los incidentes registrados en el día de ayer fueron múltiples, aunque, afortunadamente, no revistieron gravedad.

Al pasar por el camino de Valde-latas, término de Fuencarral, un camión, en el que iban varios obreros, fué apedreado violentamente por un grupo de huelguistas, que estaban colocados a uno y otro lado de la carretera. A consecuencia de la pedrea, uno de los obreros del camión resultó gravemente herido.

Los individuos detenidos en el día de ayer, por ejercer coacciones, son,

ACABA DE APARECER ANTE EL DOLOR Y LA MUERTE

DOCTOR LUIS N. DE CASTRO

Prólogo del doctor Nóvoa Santos Epílogo del doctor César Juarros «El dolor y la muerte». El dolor físico y el dolor psíquico. Fisiología del dolor. Las causas del dolor. Psicología del dolor. El pentágono del dolor. Los dolores del cuerpo. El dolor de amar. El dolor de ser bueno. El pesimismo del dolor. La alegría del dolor. Supresión del dolor: analgésicos y anestésicos. El miedo a la muerte. El sueño, hermano gemelo de la muerte. Muerte voluntaria, suicidio. Tránsito indoloro y agonía. Muerte celular o elemental. Muerte general o total. Eutanasia. Elogio del dolor y de la muerte

UN VOLUMEN DE 264 PAGINAS, 5 PESETAS

HOMBRES ROTOS

(La emoción, el dolor, la enfermedad, el deseo de vivir y la muerte de los tuberculosos.)

Prólogo del doctor Verdes Montenegro Colofón del doctor Julio Sousa UN VOLUMEN DE 208 PAGINAS, 5 PESETAS

INDICE

LOPE DE RUEDA, 17.—MADRID

Envíos por correo. Contra reembolso, aumenta cada pedido 0,50 para gastos. Boletín mensual bibliográfico gratuito

Con motivo del desfile de las Juventudes de Estat Catalá

Se produce en el Parlamento catalán un gran escándalo

Barcelona, 24.—En la sesión celebrada esta tarde por el Parlamento de Cataluña, el diputado señor Lluhi interpelló al consejero de Gobernación sobre el acto político realizado el domingo por las Juventudes de Estat Catalá, o «escamots».

El señor Lluhi dijo que deseaba conocer el criterio del Consejo de la Generalidad sobre los desfiles de fuerzas políticas uniformadas y obedientes a una disciplina militar, y añadió que, como éste es un acto de fascismo bien explícito, le interesaba saber lo que piensa sobre ello la «esquerra» republicana de Cataluña.

Mientras hablaba el señor Lluhi, los diputados de la mayoría le interrumpieron e increparon con violencia, y se originaron frecuentes incidentes.

El consejero de Gobernación, señor Mestres, le contestó diciendo que el desfile de las Juventudes de Estat Catalá no fué un desfile militar, sino deportivo. Los trajes y los distintivos que llevaban no eran sino los que habitualmente usan los que se dedican al excursionismo y otros deportes parecidos. Recordó que los asociados de la entidad Palestra también suelen hacer excursiones colectivas luciendo uniformes, y se refirió al caso de los «sokols», en Checoslovaquia.

El señor Lluhi, al rectificar, dijo que el caso de los «sokols» no tiene paridad con éste, pues aquéllos son elementos deportivos sin carácter político, mientras los «escamots» son una organización fascista, y el acto del domingo no era otra cosa sino una intimidación y una coacción.

El señor Dencás interrumpió violentamente, lanzando frases molestas contra el señor Lluhi, lo que dió origen a que se reprodujese el escándalo, en mayores proporciones.

El señor Lluhi terminó protestando de la manifestación fascista, y también de que al acto del Stadium se obligase a asistir a los niños asilados en la Casa de Caridad.

El señor Durán y Ventosa, por la Lliga, también entre continuas interrupciones de la mayoría, atacó al Gobierno de la Generalidad por haber consentido que los niños asilados asistieran al acto, y dijo que esto no era sino un recurso para simular que a la fiesta había asistido más gente de la que en realidad fué de un modo voluntario.

El señor Dencás intervino brevemente, pretendiendo justificar las asistencias de los niños. Dijo que se los llevó al Stadium únicamente por el carácter deportivo que la fiesta tenía.

Los huelguistas de la construcción hicieron explotar anoche una bomba en la calle de María Molina

Madrid, 25.—Anoche, poco antes de las diez, hizo explosión una bomba en la casa número 44 de la calle María Molina. En dicha casa, propiedad de don Juan Vitórica, se estaban realizando unas obras de reparación. Ayer por la mañana, mientras estaban trabajando allí obreros pertenecientes a la U. G. T., se presentaron unos individuos, al parecer afectos a la C. N. T., quienes les invitaron a que abandonaran el trabajo.

Como los obreros que trabajaban en la obra se negaron a ello, les dijeron que lo harían por la fuerza. Antes de marcharse, los individuos rompieron a pedradas algunos cristales. Por este motivo se estableció un servicio de vigilancia durante todo el día, y frente a la casa hubo una pareja de Seguridad, que se retiró a las seis de la tarde.

A las diez menos cuarto fué colocado el artefacto por cuatro individuos,

¡Y las mujeres sin moverse!

Por la BARONESA D'ORCZY

La Agencia Internacional Arco ha realizado la adquisición, con carácter exclusivo para España, de un interesante artículo de palpante actualidad, que se titula: ¡Y las mujeres sin moverse! y que es un llamamiento vibrante a la civilidad de la mujer contra la guerra posible.

Abraza cualquier periódico por cualquier página y el lector encontrará alusiones a la guerra. El mundo está lleno de guerras o de rumores bélicos. Se lucha en China y en América del Sur. «El Corredor Polaco» se ha convertido en algo semejante a esas líneas que trazan los niños sobre el suelo diciendo: «Por aquí no pasará!» A los dos lados de la frontera franco-germana se efectúan maniobras militares.

¡Y las mujeres sin moverse!

¿Es este el mundo agotado, exhausto, y enfermo, tras una lucha mortal que duró cuatro años? ¿Hemos olvidado tan pronto lo que sufrimos durante ese tiempo? ¿No hay bastantes lamentos, bastantes hombres inútiles, bastantes viudas y huérfanos, bastantes cruces y lápidas, para que deseemos incrementarlas? ¿Volveremos a aquellos tiempos en que los turistas que visitaban los campos de amapolas de Flandes oían el ruido de las espadas al salir de sus vainas? ¿Pueden tolerar una nueva guerra las madres alemanas, francesas e inglesas que vertieron juntas sus lágrimas sobre los inmensos osarios de Mons, Ipres, Cambrai y San Quintín? ¿Volverán a colocar romeros y pensamientos sobre las tumbas de los seres queridos, que murieron lejos de los suyos en una lucha estérilmente estúpida?

Mientras las mujeres continúan inactivas se producirán los horribles cuadros de pesadilla! Durante miles de años los hombres se han destrozado. Caín mató a Abel mientras su madre y sus hermanas se consolaban llorando. El llanto nunca reprimió la guerra. Si se juntasen todas las lágrimas derramadas por las mujeres cuando los hombres peleaban, el mundo se vería inundado por un mar gigantesco.

Hasta la presente generación, las mujeres han sido poco menos que esclavas. Nunca se dieron cuenta de su poder. Y hoy que han logrado las aspiraciones defendidas con tanto afán durante una centuria ¿no han de hacer nada por evitar la guerra? ¿Seguirán hablando de trapos mientras se desahacen los Tratados de Paz? ¿Discutiendo los precios de las sedas mientras los políticos precipitan al mundo en un infierno? ¿Tomando el té y comentando el último escándalo,

en total, 85, afectos a diversos Sindicatos.

Dice el ministro de la Gobernación

En la conversación que ha sostenido esta madrugada el ministro de la Gobernación con los periodistas, se refirió a la huelga de la construcción, y dijo que, aunque seguía en estado parecido al de antea, había una notable mejoría, pues mientras el lunes entraron sólo al trabajo unos 100 obreros, pasaban de 1.000 los que ya han reanudado sus tareas. Reiteró el propósito decidido del Gobierno de amparar la libertad de trabajo.

temer afrontar las iras femeninas.

La idea de arañar la cara de un ministro puede parecer muy vulgar pero ¿es la presencia de un hombre mutilado es más elegante y atractiva? Los ministros que se adhieren a una declaración de guerra debían ser cogidos de los faroles más próximos por las mujeres de su país. Y los personajes que votasen a favor de la guerra, atados a la boca de los cañones en su primer disparo.

«Ni los discursos bonitos, ni las reuniones en las parroquias locales, ni los chismorreos ante una taza de té, evitarán la guerra. Poniendo el temor a la muerte—y la muerte a manos de las mujeres enfurecidas—en los corazones de todos los políticos y parlamentarios, la guerra no existirá. Ningún hombre se atreverá a violar los Tratados de Paz oyendo en la calle el grito de un ejército de mujeres vengadoras. Alemanes, japoneses, italianos, brasileños, todos los hombres son iguales. Los que pelean en las trincheras, los que sufren los horrores de la guerra, no son sus responsables. Y a los responsables es a quienes las mujeres deben pedir cuenta de las vidas que pretenden sacrificar.

¿Continuaremos nuestros comentarios inspidos mientras arde Roma? ¿Seguiremos lamentando la muerte de Tom y la inutilidad de Dick? ¿O nos despertaremos de nuestro marasmo espiritual y actuando de un modo inclusivo brutal y antifemenino evitaremos definitivamente las guerras que nos arrebatan nuestros hijos y nuestros amantes?

Si no lo hacemos fácil es preveer el resultado. ¡Los políticos continuarán dirigiendo los destinos del mundo y la Tierra será otra vez un Infierno!

Y aquí... no peli... debe... Proc... mente... mundo, de... cual... corres... trarse... y as... debe... en pól... trhas... hecho... lico... rapid... des... que los... excesiva... aguro... llevar... mos... tan de... Y, ...eados... la hoga... Mas to... se ent... abórese... hasta la... imp... que no... Buen... miento... las es... frangi... gente... acción... Pues... será... uación... manan... ton to... M u... eatic... mieras

Las consultas en la Casa de Socorro

Las consultas gratuitas implantadas en la Casa Socorro, de esta capital, son atendidas por los doctores que a continuación se expresan, con la especialidad concerniente a cada uno de ellos, días y horas en que las efectúan:

Don Rafael Santos Temiño (garganta, nariz y oídos, cirugía especial; matriz, embarazo y niños), los miércoles y viernes, de diez a once de la mañana.

Don Eutiquiano Rebollar (medicina interna), los sábados, de nueve a once de la mañana.

CORREOS

Preparación completa para oficiales y carteros.

EXAMENES ANUALES EN ABRIL

Director:

DON ISAAC TAPIAS

técnico especializado en esta enseñanza

CORPUS, NUMERO 2, 1.º

SEGOVIA

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

Table with train schedules for Segovia line, including stations, train types (Rápido, Ligero, Tranvía, Mixto), and departure/arrival times for both descending and ascending directions.

Advertisement for Carabaña soap, featuring the text 'EL MEJOR PURGANTE', 'Agua de CARABAÑA', 'Jabón de sales de Carabaña', and 'Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 ptas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Antonio Maura, 12.—MADRID DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS'.